
 

 

COMUNE DI BIENTINA 

 PROVINCIA DI PISA 

 

VERBALE SEDUTA CONSILIARE DEL 6 GIUGNO 2023 

 

INIZIO SEDUTA ORE 18.40 

Nella sala consiliare sono presenti:  

CARMASSI DARIO   SI       
    
BOSCHI LAURA   SI   
 
BROGI EMANUELE   NO - entra in aula alle ore 18.45     
 
CASTELLI ALESSANDRA  SI        
  
DELL’ANTICO AGNESE  SI         
 
DUCCI ALESSANDRO   SI 
 
GABBRIELLINI GIOVANNI  SI        
 
GUIDI CORRADO    NO         
 
MARIOTTI MATTEO   SI        
 
NICCOLI DESIRE’   SI         
 
RUBERTI CHIARA   SI                  
 
STAMERRA SANDRO MARINO SI        
 
TANGREDI ELENA   SI      
 

ASSESSORI PRESENTI: CAI, VINCENTI E BARONI. 

   

PUNTO 1 – Insediamento della seduta. Approvazione verbale seduta precedente.  

La Presidente richiama il contenuto del verbale della seduta precedente. 

La consigliera Ruberti chiede che venga rettificato in tre punti dando lettura delle modifiche 

proposte (deposita il documento contenente le proposte di modifica – all. 1). 



Si procede alla votazione di ciascuna delle modifiche proposte. 

Modifica n. 1 VOTAZIONE: VOTANTI 11 FAVOREVOLI 11 

Modifica n. 2 VOTAZIONE: VOTANTI 11 FAVOREVOLI 3 (Mariotti, Ruberti e Ducci) CONTRARI 8 

Prima della successiva votazione fa ingresso in aula il consigliere Brogi. 

Modifica n. 3 VOTAZIONE: VOTANTI 12 FAVOREVOLI 3 (Mariotti, Ruberti e Ducci) CONTRARI 9. 

Si procede alla votazione del verbale della seduta precedente come emendato a seguito delle 

votazioni precedenti. 

VOTAZIONE: VOTANTI 12 FAVOREVOLI: 12 

 

PUNTO 2 – Comunicazioni del Sindaco e/o del Presidente del Consiglio Comunale 

Il Presidente propone all’Assemblea di devolvere il gettone di presenza previsto per la seduta 

consiliare alla raccolta fondi ufficiale per l’alluvione che ha colpito l’Emilia Romagna. Ciascun 

consigliere presta il proprio consenso. Gli assessori esterni provvederanno separatamente. 

Il Sindaco illustra sinteticamente il rapporto annuale redatto dall’Unione Valdera, evidenziando che 

sarà inviato a tutti i consiglieri comunali. Ricorda le funzioni trasferite all’Unione ed il meccanismo 

di finanziamento secondo criteri che tengono conto della popolazione residente in ciascun comune 

e di principi solidaristici. Evidenzia alcuni uffici di eccellenza come il SUAP che assicura supporto e 

servizi a tutti i Comuni con elevata qualità e competenza. 

Il Sindaco, inoltre, provvede ad illustrare lo stato del procedimento relativo alla palestra comunale 

a seguito, anche, della trattazione del tema nella conferenza dei capigruppo. In particolare, 

chiarisce che la palestra comunale è stata concessa in affidamento per un altro anno al gestore 

uscente ai sensi di una previsione normativa che consente, a causa dell’emergenza Covid, di 

prorogare la validità delle concessioni degli impianti sportivi. Per la palestra è stato redatto un 

progetto importante ed ambizioso con il quale si parteciperà a bandi di finanziamento dei lavori. In 

atto si è partecipato ad un bando per il finanziamento di un primo lotto di interventi. 

Intanto, in assenza della documentazione anti-incendio ed in attesa del perfezionamento della 

procedura che è stata avviata per il suo conseguimento, l’utilizzo della palestra è stato interdetto. 

La previsione è che tale situazione permanga solo per breve tempo (occorre presentare una SCIA 

dopo aver effettuati piccoli interventi come l’installazione di maniglioni antipanico e estintori) e 

che la fruizione della palestra possa riprendere al più presto. Alla scadenza della concessione, si 

provvederà con un avviso pubblico aperto per l’individuazione del gestore.  

 



PUNTO 3 – Rendiconto di gestione 2022. Approvazione 

Relaziona il Sindaco che ringrazia il Responsabile dell’Area finanziaria ed il Revisore per il lavoro 

svolto. Chiarisce che, dopo l’adozione del bilancio che è un atto tipicamente politico, 

l’approvazione del rendiconto della gestione è un atto dai contenuti più tecnici. L’analisi del 

prospetto di sintesi fa emergere il risultato della gestione e tre elementi fondamentali da 

approfondire: 1. Il FCDE la cui quantificazione elevata è frutto di una attività di accertamento 

tributario elevata; è obiettivo di mandato quello di abbattere negli anni tale importo; 2. L’avanzo 

vincolato per investimenti che sarà destinato, tra l’altro, ad interventi di manutenzione sulle scuole, 

alla realizzazione della pista ciclabile e ad interventi sulla palestra comunale (anti-incendio); 3. 

L’avanzo libero particolarmente elevato che non sempre è un elemento positivo perché manifesta 

incapacità di spendere risorse e garantire servizi; in tale circostanza è stato provocato da: a) una 

variazione di bilancio di novembre 2022 che non ha poi offerto il tempo agli uffici di completare 

tutti i procedimenti di spesa programmati; b) avanzo significativo non applicato per ragioni di 

prudenza da anno 2021; c) stime di incasso IRPEF ed IMU al ribasso per le annualità 2019/20/21 

che hanno portato a maggiori incassi rispetto a quelli programmati e maggiori incassi da violazioni 

del Codice della Strada. E’ intenzione di utilizzare l’avanzo libero con molta prudenza: una parte 

sarà accantonata per fondo rischi da contenzioso secondo criteri di ragionevolezza e prudenza; una 

parte verrà utilizzata per finanziare interventi sul territorio riducendo il ricorso a mutui anche a 

seguito dell’aumento dei prezzi nelle opere pubbliche. Altri elementi da evidenziare sono il fondo 

cassa elevato che non ha mai generato problemi di liquidità, i tempi di pagamento a 25 giorni 

(meno 5 dai 30 previsti dalla norma), ed il fondo contenzioso adeguato alle cause in cui il Comune 

è parte. 

La consigliera Ruberti osserva che l’avanzo di oltre otto milioni appare eccessivo e ricorda che il 

Comune non deve risparmiare o fare utili.  

Il Sindaco chiede al dr. Giannoni – Responsabile dell’Area finanziaria di intervenire per chiarire 

meglio i dati del rendiconto.  

Giannoni spiega che l’importo segnalato dalla consigliera Ruberti rappresenta il risultato di 

amministrazione da cui però va sottratto il FCDE e le altre somme che vengono vincolate e 

accantonate. Il dato rilevante è l’avanzo libero. L’ufficio ha effettuato un rilevante lavoro sui residui 

attivi e passivi con l’obiettivo futuro di migliorare ancora sull’analisi dei residui attivi lavorando, 



diversamente dal passato, per singole annualità. Evidenzia il dato più rilevante che è rappresentato 

dai parametri di deficitarietà tutti negativi. 

Il Sindaco ringrazia Giannoni ed evidenzia che l’osservazione della consigliera Ruberti era stata 

dettata da una errata interpretazione dei dati (l’avanzo libero è di € 1.800.000,00), ribadendo 

comunque che l’obiettivo del Comune è quello di erogare servizi utilizzando tutte le risorse 

disponibili. 

La consigliera Ruberti evidenzia che l’avanzo degli anni precedenti non era stato applicato. 

Giannoni interviene per chiarire la differenza tra il risultato della gestione e l’avanzo libero 

evidenziando che il FCDE non è un elemento facoltativo ma è un vincolo obbligatorio da porre sul 

risultato della gestione. 

La consigliera Dell’Antico ringrazia Giannoni per la chiarezza dei suoi interventi ed invita a trattare 

ed approfondire le questioni tecniche in altre sedi diverse dalla seduta consiliare. 

Il consigliere Mariotti interviene per chiarire che l’intervento della consigliera Ruberti non era di 

tipo tecnico ma conteneva delle osservazioni tipicamente politiche; per tale motivo ritiene 

l’intervento della consigliera Dell’Antico inappropriato. 

Il Sindaco interviene per chiarire che la documentazione tecnica è stata depositata con grande 

anticipo e ringrazia Giannoni per il supporto tecnico offerto. 

La consigliera Ruberti evidenzia che la documentazione è stata inviata l’uno giugno e dunque a 

ridosso della seduta consiliare. Conferma di aver fatto una valutazione politica e ritiene fuori luogo 

l’intervento della consigliera Dell’Antico. 

Il Presidente, in assenza di altri interventi, invita ad esprimere il voto. 

VOTAZIONE DELIBERA:  

VOTANTI 12 

FAVOREVOLI 9 

CONTRARI 0 

ASTENUTI 3 (Ducci, Mariotti e Ruberti) 

VOTAZIONE PER IMMEDIATA ESECUTIVITA’: voto conforme. 

 



PUNTO 4 – Bilancio Finanziario 2023/2025. Ratifica della variazione n.2 approvata in via 

d'urgenza con delibera G.C. n. 82/2023 

Il Sindaco illustra il contenuto principale della variazione di bilancio d’urgenza adottata dalla Giunta 

comunale e fa riferimento alle entrate derivanti da fondi PNRR da destinare ai servizi digitali. Su 

questo tema, esprime preoccupazione per tutti i cittadini che non usano tali canali e che rischiano 

di essere tagliati fuori da alcuni servizi. In tal senso annuncia che sono in fase di attuazione alcuni 

sportelli di facilitazione digitale. 

VOTAZIONE DELIBERA: 

VOTANTI 12 

FAVOREVOLI 9 

CONTRARI 3 (Ducci, Ruberti e Mariotti) 

ASTENUTI 0 

VOTAZIONE PER IMMEDIATA ESECUTIVITA’: voto conforme. 

 

PUNTO N. 5 - Bilancio Finanziario 2023/2025. Variazione n.3 

Relaziona il Sindaco che comunica che, con la variazione, vengono destinati ulteriori € 12.000,00 

agli eventi estivi così da accogliere tutte le proposte pervenute a seguito dell’avviso pubblico; si 

tratta di ampliare l’offerta culturale e di aggregazione sociale erogata alla collettività, utilizzando 

risorse provenienti dall’avanzo libero. Si fanno scelte politiche per impiegare le risorse emerse 

dopo l’attività tecnica tipica dell’approvazione del rendiconto.  

Il consigliere Mariotti interviene osservando che, nella variazione, ci sono anche un aumento delle 

spese per l’intervento sul cimitero e manifestando, in tal senso, soddisfazione perché la 

maggioranza ha accolto le sollecitazioni proposte in una scorsa seduta consiliare. Segnala anche un 

aumento delle risorse per l’indennità di carica di sindaco ed assessori per le quali chiede un 

chiarimento, ricordando che tale questione era già stata affrontata in altra seduta consiliare. Infine 

esprime dubbi sull’opportunità di utilizzare ulteriori 12.000,00 € per l’estate bientinese. 

Il Sindaco chiarisce che per i lavori relativi al cimitero, a prescindere dalle sollecitazioni manifestate 

in Consiglio, sono state stanziate risorse prelevate dall’avanzo vincolato per far fronte alla 

questione dell’aumento dei prezzi che caratterizza tutte le opere pubbliche in corso di realizzazione 

in tutto il Paese. Specifica, inoltre, che sono state stanziate risorse con l’applicazione dell’avanzo 

vincolato anche per la manutenzione delle scuole e per esigenze legate alle spese di progettazione. 

In merito alla questione dell’aumento delle spese per l’indennità degli amministratori, comunica 



che il tema viene spiegato per la terza volta in Consiglio e ricorda che l’aumento è stato finanziato 

direttamente con apposito trasferimento di risorse statali altrimenti non utilizzabili. Per l’estate 

bientinese, evidenzia che la spesa storica per tali eventi ammontava a circa € 21.000,00 poi ridotti 

lo scorso anno a 12.000,00 dopo la pubblicazione dell’avviso e la ricezione delle manifestazioni di 

interesse. Quest’anno saranno utilizzati € 24.000,00 con apposito bando pubblico e con eventi di 

portata culturale, di intrattenimento e di spettacolo di diversa tipologia e proposti anche per la 

prima volta (2/3 spettacoli proposti provengono da altre Regioni). In tal senso ringrazia il lavoro 

dell’assessora Vincenti per le novità che ha voluto introdurre nel bando e ricorda che una 

importante stagione di eventi significa pure far lavorare un indotto importante che, in occasione 

della pandemia, era stato per lungo tempo in difficoltà. 

L’assessora Vincenti interviene per ricordare che l’estate bientinese occupa il territorio per quattro 

mesi da giugno a settembre e che si è cercato di lavorare per ampliare e diversificare l’offerta 

culturale e di intrattenimento per tutte le tipologie di pubblico. 

L’assessora Niccoli chiede al dr. Giannoni di specificare meglio il contenuto della variazione per 

l’aumento delle spese degli amministratori. 

Giannoni spiega che si tratta di una esigenza tecnica derivante dalla necessità di restituire allo Stato 

le risorse assegnate per l’annualità precedente e risultate in eccesso. 

Il Presidente, in assenza di altri interventi, invita ad esprimere il voto. 

VOTAZIONE DELIBERA:  

VOTANTI 12 

FAVOREVOLI 9 

CONTRARI 3 (Ducci, Ruberti e Mariotti) 

ASTENUTI 0 

VOTAZIONE PER IMMEDIATA ESECUTIVITA’:  

 

PUNTO 6 – Mozione presentata dal gruppo Consiliare Uniti per Bientina prot. 7364 del 

30/05/2023 ad oggetto: "Richiesta di scioglimento di Forza Nuova a seguito della manifestazione 

a Pontedera del 20 maggio 2023 e dei recenti episodi di odio e razzismo 

La consigliera Dell’Antico espone il contenuto della mozione (in atti) ricordando due eventi molto 

gravi: le offese rivolte al Sindaco di Lajatico in un volantino e la manifestazione svolta a Pontedera 

che ha creato disagi e che ha richiesto l’impiego di numerose forze dell’ordine.  



Il consigliere Mariotti annuncia voto favorevole alla mozione condividendone il contenuto. In più 

trova paradossale che Forza Nuova possa partecipare regolarmente alle elezioni ed auspica un 

intervento risolutivo del legislatore. In più ritiene necessario l’investimento in politiche rivolte ai 

giovani di promozione dell’uguaglianza di genere e contro l’omofobia. 

Il Sindaco manifesta apprezzamento per la compattezza del Consiglio comunale su questo tema ed 

aggiunge che i due eventi ricordati sono fatti molto gravi che rappresentano proprio alcuni dei 

comportamenti tipici del fascismo come l’uso della violenza verbale e della violenza fisica senza 

alcuna ricerca di confronto e dialogo.  

La consigliera Dell’Antico invita ad una riflessione sul clima politico complessivo e ricorda che, in 

contemporanea alla manifestazione di Pontedera di Forza Nuova, una manifestazione antifascista 

è stata autorizzata a notevole distanza dall’altra proprio per il timore di violenze.  

Il Presidente, in assenza di altri interventi, invita ad esprimere il voto. 

VOTAZIONE DELIBERA: 

VOTANTI 12 

FAVOREVOLI 12 

CONTRARI 0 

ASTENUTI 0 

 

FINE LAVORI ORE 20.35 

Il Segretario Comunale 
                Priolo 
 

 
 
 
 
 
Le firme in formato digitale sono state apposte sull’originale del presente documento ai sensi dell’art. 24 del D. Lgs. 07/03/2005 
n.82 e s.m.i. (C.A.D.). Il presente documento è conservato in originale negli archivi informatici del Comune di Bientina, ai sensi 
dell’art. 22 del D.lgs n. 82/2005. 
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